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港島東醫網員工轟減薪違諾

醫委會或周三商海外醫生申請
香港文匯報訊（記者 嚴敏慧）上

周，醫院管理局已向香港醫務委員會
遞交9名海外醫生免試來港執業的申
請。醫管局行政總裁梁 賢昨日表
示，正收集委員就申請提出的疑問，
稍後將對申請人資歷等問題詳加解
釋。至於有申請人原本在海外接受外
科培訓，來港卻申請急症專科職位，
被質疑職位錯配，未必能勝任有關職
位，梁 賢回應指，該名醫生外科資
歷已得到香港急症專科學院認可，強
調所有申請人均符合申請資格，即執
業3年及獲得本港醫學專科學院中期試
資格。

梁 賢昨日出席醫管局「與民攜手
保健安康20載」巡迴展覽典禮後表
示，醫管局上周已把海外醫生免試執
業申請提交醫委會審批，但由於一名
申請人基於家庭問題，決定取消來港
計劃，令首批申請只有7人，包括：4
名麻醉科、2名內科及1名急症科醫
生。根據審批程序，所有申請需獲28
名醫委會委員一致通過。若有委員不
批准申請，醫委會需再開會討論作最
後裁決。據了解，有委員傾向不批准
部分年資較淺醫生的申請。醫委會最
快於周三舉行大會作進一步討論。

醫局對醫療事故零容忍
此外，醫管局主席胡定旭昨日致辭

時主動提及近日醫療事故頻生問題。
他強調，醫管局對事故絕對「零容
忍」，但部分事件難以避免，期望大眾
給醫護人員更多支持及鼓勵。

香港文匯報訊（記者　羅敬文）政府提出徵收廢電
器及電腦回收處置費，視乎電器體積，在零售層面徵
費100元至250元，被批評向消費者「開刀」，進口及零
售商則置身事外。有業界建議從源頭徵費，確保進口
及零售商分擔責任，並可按成本收取費用，較具彈
性。環境局副局長潘潔表示，多個政黨大致支持徵費
方向，未來仍會與業界商討細節。

環境保護署提出，就電視機、洗衣機、冷氣機、雪
櫃及電腦5大產品，徵收回收處置費。不過，在零售層
面收取費用的建議，惹來部分政黨及環保團體批評，
質疑此舉變相要消費者承擔所有徵費，要求改由源頭
收取。

電器及電子設備回收協會會長陳榮禮昨出席一個頒
獎禮後稱，當局應考慮修訂計劃，在生產及進口層面
徵費。陳榮禮表示，源頭徵費可確保生產或進口商、
分銷商及市民共同承擔費用，亦較具彈性。他指若選
擇在源頭收費，一旦有關費用多於回收成本，當局可
立刻調低源頭徵費金額，分銷及零售商可彈性調整轉
嫁消費者的費用。他稱若在零售層面限定徵費水平，
難以隨時改動，有可能出現多收費用情況，或需撥歸
庫房。

廢電器回收徵費 業界倡抓源頭

香港文匯報訊（記者 涂若奔）運輸及房屋局局長鄭
汝樺昨日出席電台節目時表示，規管一手樓的立法諮
詢會，在現行「九招十二式」措施基礎上加強，包
括：規管一手樓花、對售樓說明書有明確規定、售樓
前7日需訂出資料，以至如何載列規劃圖、鳥瞰圖、大
綱、地契、公契等主要條款俱受規管。另外，定價須
以實用面積計算。

鄭汝樺表示，把售樓虛假說明和誤導手法刑事化，
社會將認為更具阻嚇力。相關措施包括：日後需要在
網上公布價單以及成交個案，執法機構日後亦會設立
網站，載列有關資料。她稱，為了不影響商業推廣，
不能完全禁止樓盤廣告構想圖，但會以禁止誤導和虛
假為大原則。市民如感到被誤導，可以投訴。她說：

「令人感到有如購買法國堡壘的廣告，相信將大為收
斂」。

鄭汝樺續稱，為免市民感到混淆，將建議立例，要
求地產商公布實用面積。她表示，由於法例涉及刑
責，訂立條文時需更清楚、嚴格。

鄭汝樺：樓盤廣告構想圖難全禁

香港文匯報訊　據《華爾街日報》報道，一項針對
法律、會計和稅務諮詢服務行業專業人士的調查發
現，越來越多全球超級富豪財富轉移到新加坡和香港
管理，認為包括港、星在內的亞洲市場，將帶領未來
全球金融中心。而上海最終將成為領導全球金融中
心，反而瑞士、倫敦等傳統金融中心，正逐漸喪失吸
引力。

調查由諮詢機構Scorpio Partnership為總部設於列支敦
士登的財富管理公司Kaiser Partner所做，訪問英國極富
裕客戶60位專業國際顧問，前日公布結果。對於受訪
者認為，列支敦士登是「冒起中」的金融中心，來自
當地的Kaiser Partner對此不感詫異，指列支敦士登近期
大力打擊逃稅，為跨境財富管理注入動力，令受訪人
士感到鼓舞。

調查顯示，金融顧問發現客戶評估投資狀況時，最
關心家族金融安全保障。道德性投資、承擔環保義務
及慈善則排在最後。而他們認為繳納稅款較重要。

調查指富豪財富轉港星管理

香港文匯報訊（記者 文森）為期3個月的「香港珊瑚
礁普查2011」6月展開，於全港33個主要地點調查珊瑚
礁生態。結果顯示，本港整體珊瑚生長健康穩定，所
有受查地點珊瑚覆蓋率介乎20%至77.5%不等。當中，
23個地點錄得逾50%（甚高）覆蓋率，包括：海岸公
園內海下灣、印洲塘及東平洲海岸公園。至於沙塘口
山和橋咀北，則錄得最高珊瑚覆蓋率，高達77.5%。在
20個指定指標品種當中，是次普查共錄得19種，與去
年錄得品種數目相同，最常見品種包括：海豬魚、石
斑、蝴蝶魚、海膽、海參及寶貝螺。

港珊瑚生長健康

香港文匯報訊（記者 謝雅寶）眼科醫生
廖景如向醫委會投訴指，骨科醫生李閏海在
為其16個月大兒子進行微創式骨髓入釘手術
時，在未有諮詢家屬意見的情況下，臨時改
為開刀手術，涉嫌專業失德。醫委會紀律聆
訊昨日續審案件後，裁定對李閏海的控罪不
成立。醫委會表示，每宗手術均有機會發生
意料之外的情況，今次開刀手術最終並無影
響男童健康，尚算是成功的手術。

事發於2008年，當時廖景如帶同16個月
大、右腿骨折的兒子向李閏海求醫。李建議
為男童進行皮膚牽引、打石膏或骨髓入釘治
療方法。廖不接受皮膚牽引的建議，李閏海
遂為男童打石膏，但其後發現男童骨折情況

惡化，最後改用微創式骨髓入釘手術。手術原訂半小
時，但因未能成功把釘子穿過男童骨骼，在未有諮詢
家屬意見下，臨時改以開刀進行手術，手術延長至3小
時。

專家指手術具有爭議性
辯方專家證人、擁有逾30年經驗的骨科專家梁秉中

昨日供稱，李閏海應為男童打第2次石膏，若失敗才考
慮進行微創手術。梁又指，為16個月大男童進行手術
具爭議性，醫生術前應與家屬清楚解釋情況。

醫委建議保留醫療記錄
醫委會昨日裁定對李閏海的控罪不成立。醫委會主

席麥列菲菲表示，李閏海術前已向男童家屬提供其他
治療方法，並在手術同意書上列明有機會開刀的風
險。儘管手術令男童額外多1.5吋傷口，但沒有對男童
造成傷害。此外，男童已在術後不足1個月康復。不
過，醫委會建議，李閏海須保留醫療記錄，以便日後
跟進。

香港文匯報訊（記者 歐陽麗珠）30多名港島
東醫院聯網病人支援職系合約員工早年被轉職
系，醫管局承諾工資保持不變。不過，年初推行
新薪酬機制，把他們的頂薪點下調至11,500元，
較原來職級減少3,000元。協助受影響員工的工
聯會立法會議員潘佩璆批評，港島東醫院聯網行
政管理失當，將約見該聯網總監劉楚釗。

04年改職稱 允待遇不變
港島東醫院聯網2004年把病人支援職系下一批

「技術服務助理（TSA）」合約員工職位改稱為
「支援服務助理（GSA）」，當局向員工保證只是
改名，薪酬和待遇不變。30多名被更改職稱的員
工初時月薪不變、工作性質與以往相同。直至
2008年年初，聯網管理層發出「薪酬調整安
排」，列明GSA和TSA是兩個職級，前者頂薪點
較後者低。今年4月，醫管局推行薪酬改革，
GSA和TSA頂薪點分別為11,500元和14,500元。多
名已達頂薪的員工不滿薪酬被減，批評當局違反
當年承諾。

沙士期間入職的胡女士表示：「當年管理層給
我們的信息：只是改名而已，承諾薪酬、待遇不
變。如果管理層早有明言，沒有同事願意留下
來」。葉女士投訴：「就連較我們遲入職的TSA
同事，現在頂薪點都較我們多3,000元，很不公
平」。葉女士早前曾向管理層反映，對方 她忍
耐。

工聯會潘佩璆約見劉楚釗
工聯會政府人員協會曾與醫管局商討解決辦

法，但未能達成共識。工聯會立法會議員潘佩璆
指，7大醫院聯網中，只有港島東有此問題。工
會將會約見該聯網總監劉楚釗，為員工爭取應有
權益。

港島東醫院聯網回應指，聯網在員工同意下，
把部分病房服務助理職系由「技術服務助理」理
順為「支援服務助理」，目的是統一所有病房服
務助理職級，達致同工同酬。發言人又表示，聯
網關注員工訴求，並會聯同醫管局了解員工需
要，一起商討跟進安排。

食物安全中心早前接獲衛生防護中心轉介兩宗懷疑
飲用「神樂院牛奶廠有限公司」生產的十字牌牛奶產
品後不適個案，以及數名市民投訴該產品有異個案，
遂從投訴人及市面零售點收集相關樣本化驗，包括：
高鈣低脂牛奶（236毫升、食用日期至本月4日）、純鮮
奶（236毫升、食用日期至本月6日），以及純鮮奶

（946毫升、食用日期至本月6日）。

一般情況下 不影響健康
化驗結果顯示，其中5個樣本含甲苯、乙苯和二甲

苯，最高含量分別達每公斤1.2毫克、1毫克及5毫克。
根據膳食暴露評估，飲用上述問題奶類產品，不會超
出世界衛生組織就飲用水含甲苯、乙苯和二甲苯所訂
立的每日可容忍攝入量，即分別為每公斤重0.0223毫

克、0.0971毫克及0.179毫。一般食用情況下，不會對健
康產生不良影響。不過，由於有關化學物質不應於牛
奶中存在，中心已指示有關生產商立刻停售及回收市
面上所有口味、各款容量的紙包裝牛奶產品。

稀釋劑揮發 疑滲包裝紙
十字牌牛奶公司總經理邵偉樑表示，上周外判維修

商在未有事先通知廠方下，到位於元朗的新貯存倉庫
進行地板維修工程。工人在未受監督的情況下，違規
使用稀釋劑加速油漆風乾，懷疑因稀釋劑揮發及滲入
包裝紙和鋁紙夾層中，開封時傳出異味。廠方發言人
表示，公司安全指引規定，維修過程中不得使用稀釋
劑。廠方已向維修商發警告信，又指對方可能違反食
環署相關規定。

巿民如有查詢，可致電該公司熱線（24719861）。市
民如已購買有關產品，應停止飲用。如有懷疑，應諮
詢醫生意見。

理工大學應用生物化學系客座副教授梁家聲表示，
甲苯、乙苯和二甲苯是天拿水主要成份，不應於食物
中存在。不過，該成份由於份量不高，正常飲用對人
體健康影響不大。

3款十字牌紙包奶污染回收
5樣本含天拿水成份 維修違規用稀釋劑

香港文匯報訊（記者 文森）3款十字牌紙包鮮牛奶懷疑受化學物污染，食物安全中心接獲

兩宗服後不適個案，以及數名市民投訴產品有異個案。經化驗後，中心發現，5個樣本含天

拿水成份甲苯、乙苯及二甲苯，要求生產商停售及回收所有口味、各款容量的紙包牛奶。生

產商表示，該公司已回收13萬包、共5萬公升食用日期由本月4至8日的紙包鮮奶，但難以推

算已被飲用的鮮奶數量。為了釋除市民疑慮，回收行動擴展至食用日期由本月

9至12日的紙包鮮奶。

香港文匯報訊（記者 林曉晴）受
冬季季候風影響，香港天氣轉冷。天
文台昨日發出今年冬季首個寒冷天氣
警告，昨晨錄得11.8℃，入冬以來最
低溫。天文台預測今晨天氣清涼，市
區最低14℃，新界再低數度。日間部
分時間有陽光，市區氣溫回升到最高
19℃。周初氣溫逐步上升，周三早上
氣溫高達20℃。不過，一股東北季候
風將抵達華南，本港氣溫將再度下
跌，預料周末早上氣溫將跌至14℃。

天文台科學主任張世傑表示，昨晨
在市區錄得最低氣溫11.8℃，是今年
入冬以來最低氣溫，預料今晨仍然清
涼，氣溫約14℃。他指，一股偏東
氣流會在周初影響華南沿岸，氣溫
將逐步上升。周一、周二預計清晨最
低氣溫分別為17℃和19℃，周三回升
至20℃，但由於一股東北季候風將抵
達華南，周四清晨氣溫將跌至18℃，
周五及周六再跌至14℃及15℃。

1819長者求助 106人送院
天文台昨日約凌晨1時許，發出今

年冬天首個寒冷天氣警告，直至昨晨
10時許才取消。長者安居服務協會表
示，昨日凌晨至傍晚6時，共錄得
1,819人次按動「一線通平安鐘」，當

中106人需即時送院接受治療，主要因跌倒及頭
暈。協會呼籲，長者切記加添寒衣，同時應進食
澱粉質食物，以保持身體溫暖。
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■眼科醫生廖景如向醫委會投訴骨科醫生
李閏海涉專業失德，李閏海獲判無罪。圖
為廖景如。 香港文匯報記者謝雅寶 攝

■潘潔(左三)表示，未來仍會繼續就電器徵費聽取業
界意見。陳榮禮(左四)建議當局應考慮從源頭徵收電
器回收處置費。 香港文匯報記者羅敬文 攝
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■醫管局「與民攜手 保健安康20載」巡迴展覽昨日舉行開展典
禮，主席胡定旭(右四)主動提到，醫管局對醫療事故絕對「零容
忍」，但希望大眾給醫護人員多一點支持及鼓勵。

香港文匯報記者嚴敏慧 攝

■醫院管理局主席胡定旭（右）、行政總裁梁 賢醫生（左）及
醫院管理局20周年籌備委員會主席賴福明醫生（中）參觀展覽攤
位。

■工會及苦主展示被降職的文件，指港島東醫院聯網暗中降職鐵
證如山。左二為潘佩璆。 香港文匯報記者歐陽麗珠 攝

■食物安全中心呼籲市民不要飲用「神樂院牛奶廠有
限公司」生產的受污染牛奶產品。

■圖為攝於峨嵋洲的扁腦珊瑚，在
旁游弋的是黃尾石剎。扁腦珊瑚是
香港最具代表性的珊瑚品種。


